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馬雲發起兩國商界探討貿易摩擦

「一馬平川」，這是
今年1月馬雲與當時還
是候任美國總統的特朗

普（另有譯作川普）會面後外界的戲謔之
語，那時中美關係正因為特朗普的當選而
充滿不確定性。而美國當地時間18日，
就在中美第一次全面經濟對話前一天，馬
雲又將飛往美國與美國商界人士暢談中美
經濟問題。
《紐約時報》前日報道，美國商務部長

威爾伯．羅斯（Wilbur Ross）當地時間18
日將在華盛頓主持20多位中美企業家參加
的交流會。據報道，馬雲是這次會議的發起
者和協調人之一。報道稱，這個以中美商業
人士為主的會談，涉及的主要是私人部門，
其目標是「就中美兩國之間目前存在的諸多
經濟問題進行坦誠的討論」，以緩解目前不
甚穩定的中美經濟關係。
據《紐約時報》報道，這次中美企業家

交流會由阿里巴巴集團董事長馬雲，以及
美國私人投資公司黑石集團聯合創始人、
特朗普的顧問史蒂芬．A．施瓦茨曼
（Stephen A. Schwarzman，另有譯作蘇
世民）共同協調安排。

參加此次會議的中美企業家有20多
人，其中美國企業家包括摩根大通首席執
行官傑米．戴蒙（Jamie Dimon）、世界
最大的工程機械製造商卡特彼勒公司首席
執行官吉姆．昂普爾比（Jim Umple-
by）、沃爾瑪首席執行官道格．麥克米倫

（Doug McMillon）、通用汽車首席執行
官瑪麗．博拉（Mary Barra）、美國最大
的獨立能源企業康菲石油公司首席執行官
瑞安．蘭斯（Ryan Lance）。這些美國
商業人士大多與中國聯繫密切。而中國方
面參加這次會議的企業家，除了馬雲以外
還包括中國銀行董事長田國立、中國中化
集團公司董事長寧高寧等。

將提建議清單供官員參考
據報道，參加會議的企業家將會提出一

份建議清單以供中美兩國政府官員參考。
不過，《紐約時報》援引一位會議組織者
的話稱，中美兩國政府沒有義務就他們的
建議採取行動。施瓦茨曼日前曾表示，這
次中美企業家會議是在馬雲請求下組織
的。施瓦茨曼說：「他（馬雲）認為如果
兩國的商界人士能夠小範圍地聚一聚，公
開、真誠地討論實際貿易中發生的摩擦，
這會是一個很好的主意。」 ■澎湃新聞

■馬雲與特朗普於1月的會面被外界戲稱
為「一馬平川」。 資料圖片

中美首輪經濟對話 料聚焦減逆差
總結「百日計劃」中方或促美放寬科技出口

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）首

輪中美全面經濟對話將於美國當地時間19日

在華盛頓舉行，屆時中國國務院副總理汪洋

將與美國財長史蒂芬．姆努欽（Steven

Mnuchin）、商務部長威爾伯．羅斯（Wilbur

Ross）共同主持對話。中國商務部稱，雙方將

總結中美經濟合作「百日計劃」所取得的積

極成果，並對中美經濟合作一年計劃進行討

論。專家預料，如何減少中美貿易逆差將是

一大重要議題，相信美國會繼續要求中國開

放市場，而中方則會向美方提出放寬高科技

出口限制及更好保護中國在美投資，對話將

助力中美關係行穩致遠。

社科院成立雄安研究智庫
香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）中

央今年4月1日宣佈設立河北雄安新區至今逾
百日，針對雄安新區的研究機構已如雨後春
筍。此前有不少民間機構為雄安新區規劃建
設出謀劃策，中國社科院昨日在京成立的雄
安發展研究智庫則是第一家中央研究機構。
雄安發展研究智庫設在社科院工業經濟所

下。工業經濟研究所所長黃群慧預計，雄安
新區發展可能分為三個階段。第一階段大概
到2020年，由行政手段疏解北京非首都功
能，大量企事業單位從北京遷到雄安，雄安
會獲得發展的初速度；第二個階段大概需要
三年左右的時間，雄安產業成長逐步轉化為
自我發展，行政力量會逐漸弱化，體制機制
創新，企業自身最終有造血能力；如果前兩
個階段順利，預計2025年左右，雄安將步入
靠創新驅動獲得加速度的第三個階段。

香港文匯報訊 據環球網報道，巴基斯坦烏爾
都語媒體Dunya News昨日突然於其網站播發「突
發新聞」稱，「中國周一在中印邊境向印方發射
火箭炮，印度至少158名士兵死亡」。不過，該
消息很快被發現是假新聞。
該新聞的英文稿圖文並茂地提及中國近日在西

藏地區展開軍事訓練，但有網民指這些照片是巴
基斯坦於5月印巴衝突期間攻擊印度軍車時的新
聞圖。
一個認證為「巴基斯坦防務」的Twitter賬號隨
後闢謠，指沒有獨立調查可以證實「中印在錫金
地區開戰」的傳聞。據了解，Dunya News所發消
息和圖片來自「網絡和社交媒體」，而原先使用
的照片亦已撤下。

中方促印不要在錯誤道路上行太遠
另據中新社報道，中國外交部發言人陸慷昨日

在北京的例行記者會上稱，中方強烈敦促印方不
要把派遣軍事人員越過已定國界當作達成某種目
標的政策工具。
有記者問，中方到目前為止在中印邊界對峙問

題上的反應非常克制。中方是否正在失去耐心？
何時會徹底失去耐心？
陸慷對此回應稱，我們已經多次重申中方對印

度邊防人員非法越界事件的立場，相信你非常清
楚。我們在這裡多次強調過，印度方面應當認清
事態，盡快採取措施將非法越界的人員撤回邊界
線印方一側，不要在錯誤的道路上越走越遠。
「我想強調的是，此次事件事實非常清楚，中

印邊界錫金段是中印雙方共同承認的已定邊界，
這次事件的實質是印軍非法越過中印邊界錫金段
已定邊界，進入中國領土。公道自在人心，中方
強烈敦促印方不要把派遣軍事人員越過已定國界
當作達成某種目標的政策工具。」陸慷說。

巴基斯坦媒體「移花接木」捏造中印開戰新聞
香港文匯報訊 據中新社報道，中國最高

檢官網昨日發佈消息，稱最高人民檢察院
日前分別依法決定對蘇樹林、楊崇勇、王
銀成、周春雨、蔡希有立案偵查。
日前，最高人民檢察院經審查決定，依

法對福建省原省委副書記、省長蘇樹林以
涉嫌受賄罪立案偵查並採取強制措施；依
法對河北省人大常委會原黨組書記、副主
任楊崇勇以涉嫌受賄罪立案偵查並採取強
制措施；依法對中國人民保險集團股份有
限公司原黨委副書記、總裁、副董事長王
銀成以涉嫌受賄罪立案偵查並採取強制措
施；依法對安徽省原副省長周春雨以涉嫌
受賄罪立案偵查並採取強制措施；依法對
中國中化集團公司原黨組成員、總經理蔡
希有以涉嫌受賄罪立案偵查並採取強制措
施。
消息稱，以上案件偵查工作正在進行中。

最高檢立案偵查蘇樹林等5人

繼上月開啟首輪外交安全對話之後，當地
時間19日，中美首輪全面經濟對話又將

在美登場。路透社稱，有關「百日計劃」的更
詳細內容有望在中美高官參加的全面經濟對話
期間公佈。中國商務部介紹，雙方將總結「百
日計劃」成果，討論中美經濟合作一年期計
劃，並將就加強宏觀經濟政策協調、全球經濟
和治理以及共同關心的貿易投資問題進行討
論，以進一步加強中美經貿合作。美國商務部
一名發言人日前曾說：「我們希望匯報有關百
日計劃的更進一步的進展。」
今年5月11日，中美宣佈「百日計劃」在

農產品貿易、金融服務、投資和能源等十大貿
易問題上取得早期收穫，其中包括中國將重新
開放美國牛肉進口，並將允許美國全資的電子
支付服務供應商申請許可證；美方要盡快實現
中國禽肉出口美國，並歡迎中國自美進口液化
天然氣。中國外交部指，中方希望接下來的對
話能進一步深化中美在經貿領域的合作，給兩
國和兩國人民帶來更多實實在在的好處和利
益。
不過對於「百日計劃」，美國方面目前仍
有批評聲音稱中方開放市場准入的速度太慢。
在中美對話前夕，中共中央總書記、國家主
席、中央軍委主席、中央財經領導小組組長習
近平前日下午主持召開中央財經領導小組第十
六次會議，研究改善投資和市場環境、擴大對
外開放問題。習近平發表重要講話強調，要改
善投資和市場環境，加快對外開放步伐，降低
市場運行成本，營造穩定公平透明、可預期的
營商環境，加快建設開放型經濟新體制，推動
中國經濟持續健康發展。
近年來，在中美經濟關係中，貿易不平
衡、人民幣匯率議題、反傾銷與貿易補貼議

題、出口限制、公平投資、金融市場准入、知
識產權議題以及高科技產品出口等領域摩擦凸
顯。中國社科院美國所刁大明撰文指出，中美
全面經濟對話是兩國戰略與經濟對話的全新升
級，致力於專注解決中美經濟關係中的摩擦與
分歧。

專家開藥方：華多買 美多賣
清華大學中美關係研究中心高級研究員周

世儉指，「縮小美中貿易逆差是特朗普政府的
最大關切。」解決貿易逆差涉及兩個層面：
中國多買，美國多賣。但是，美國若指望單單
依靠出口牛肉等農產品來「減差」只是杯水車
薪，「中國人不能總坐着飛機吃牛肉和大
豆」。因此，要真正減少兩國貿易逆差還是有
賴於美國放開對華民用高新技術的轉讓，包括
清潔能源、環保等技術。
中國人民大學國際關係學院副院長金燦榮

表示，就貿易逆差減少到什麼程度，美方可
能會在首輪全面經濟對話上提出一個具體指
標。同時，美國還會繼續要求中國開放市
場，包括電商市場和金融市場。中方則會向
美方提出放寬高科技出口的限制，以及要求
美方更好地保護中國在美投資，減少政治因
素的干擾。
如今，中國已成為美國最大的貿易夥伴、

最大的進口國以及第三大出口國，而美國也是
中國第二大貿易夥伴、第二大進口來源地以及
第三大出口目標地。中國國際問題研究院亞太
研究所所長劉卿預料，除了雙邊貿易逆差、貿
易結構調整以及投資等外，雙方還有望在「一
帶一路」、亞投行等多邊領域拓展合作新亮
點。他說，經貿是中美合作的基礎，中美在經
濟上不僅有分歧，更有進一步合作的空間。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報
道）十集大型政論專題片《將改革進行
到底》昨日在央視播出第二集《引領經
濟發展新常態》，全面回顧以及展現了
十八大以來，中國經濟發展進入新常
態，圍繞供給側結構性改革這條主線，
經濟體制改革綱舉目張深入推進的生動
面貌，反映了中國經濟發展方式和增長
質量正在經歷的空前深度變革。遵循新
常態這一大邏輯，中國經濟正在描繪着
轉型升級的歷史畫卷。
本集首先回溯了新常態提出的背景。
2008年國際經濟危機席捲全球，中國雖
然短期穩住增長，但從2011年起，帶動
中國經濟30年增長的投資、消費和出口
的增速出現同時下行。「老路既行不通
又走不遠，必須開闢新的發展路徑，激

發經濟潛力，引領經濟發展走向更加光
明的未來，這是我們的歷史責任。」習
近平說。
在此背景下，2014年5月習近平河南考

察時指出，「解決中國經濟的問題要有歷
史耐心」，並根據中國經濟新的發展特
徵，作出了經濟發展新常態的重大戰略判
斷。隨後的11月，在北京APEC工商領
導人峰會開幕式主旨演講中，習近平首次
對新常態進行了系統闡述。「中國經濟呈
現出新常態有幾個主要特點：一是從高速
增長轉為中高速增長；二是經濟結構不斷
優化升級；三是從要素驅動、投資驅動轉
向創新驅動。」
經濟發展新常態的重大判斷使中央經濟

工作思路作出重大調整。2015年11月，
習近平在中央財經領導小組第11次會議

上首次提出供給側結構性改革。「在這個
過程當中，總書記親力親為，連續開了三
次中央財經領導小組會議。第一次是確定
要推進供給側結構性改革，第二次是研究
單項方案的工作思路，第三次是研究具體
的工作方案，環環相扣，最後把供給側結
構性改革推向深入。」中央財經領導小組
辦公室副主任楊偉民說。
圍繞供給側結構性改革這條主線，最後

中央開出了一劑標本兼治的藥方──去產
能、去槓桿、去庫存、降成本、補短板。
2017年，供給側結構性改革的發力點進
一步拓展到農業、振興實體經濟、促進房
地產健康發展等多個領域。

創新戰略引領經濟動力更換
在供給側結構性改革全速推進的同時，

創新驅動發展戰略成為引領中國經濟加速
更換動力的頂層設計。「給我印象很深的
是總書記具有強烈的憂患意識，他認為必
須要抓住新一代科技革命和產業變革的重
大機遇，機遇稍縱即逝。」 科技部部長
萬鋼說。
萬鋼回憶了一個發生在2016年5月30
日全國科技創新大會上的細節，來說明
習近平非常重視科技創新以及人才培
養。 「那天總書記作完報告以後，我去
送他的時候，多叮囑了我一句話，他說
『萬鋼同志你觀察到沒有，和科技人員
切身利益息息相關的掌聲，是從後面往
前面來的，樓上往樓下傳的』，我也觀
察到，後面坐的是年輕的科技人員，要
從掌聲中感受到科技人員的期盼。」萬
鋼說。

央視專題片第二集 描繪經濟轉型升級畫卷

■Dunya News將巴基斯坦5月攻擊印度軍車的圖說成是中印開戰。
網上圖片

■汪洋將與美國財金官員共同主
持首輪中美全面經濟對話。圖為
他於去年「中美旅遊年」閉幕式
致辭。 資料圖片

■專家預料首輪中美全面經濟對話將聚焦縮減貿易逆差。圖為中遠貨輪在美國港口卸貨。 資料圖片
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